
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 9 DE ENERO DE 1801.

Copenhague 2 de Diciembre de 1800.

Las 3 potencias marítimas del Norte se proponen armar, según se dice, 40 navíos de línea, muchas fragatas y otros barcos menores de guerra para proteger su navegacion y comercio marítimo.

Quando se executó en el Neva el embargo de las embarcaciones inglesas, hubo un fuerte alboroto movido por los marineros de aquella nacion, que se oponian abiertamente á la orden del Emperador, y fué preciso apelar á la fuerza para sujetarlos. En castigo de su resistencia é insubordinacion han sido llevados á lo interior del Imperio, en donde permanecerán sin duda hasta que se concluyan las desavenencias que existen entre el gabinete de Petersburgo y el de Lóndres.

Berlin 30 de Noviembre.

Los últimos pliegos que el Lord Carisfort ha recibido de su corte confirman los deseos en que está el ministerio ingles de conservar la mejor inteligencia con el de Berlin.

Han llegado aquí dos Generales rusos para concertarse con el gobierno prusiano sobre la marcha del ejército de Rusia por dominios de S. M. quando llegue el caso de verificarse. — Dícese que Paulo I se propone invadir el Electorado de Hanóver si el gobierno ingles persiste en no entregarle la isla de Malta, y en no reconocer los derechos de las potencias neutrales en toda su extension; pero como el Electorado de Hanóver está comprehendido en la neutralidad del norte de Alemania, no podrá hacerse su invasion sin acuerdo del Rey de Prusia.

Wesel 8 de Diciembre.

Algunos regimientos prusianos de los que tenían orden de disponerse á salir de Silesia, de la Saxonia-Inferior y del Brandemburgo, y se creian destinados para los Margraviatos de Anspach y Bareuth, se han puesto en camino hácia el Weser y á las fronteras del Electorado de Hanóver, lo qual da motivo á muchas conjeturas. Por otra parte el ejército prusiano de observacion se reforzará con 20000 hombres, y se han dado órdenes para que se aumenten los almacenes de Westphalia.

Entre la Prusia y la Holanda se ha hecho un convenio por el qual la primera de dichas potencias entregará anualmente á la segunda los reos sentenciados á cárcel perpetua, para que el gobierno bátavo los envíe á sus posesiones y establecimientos remotos.

Fulda 2 de Diciembre.

El cuerpo maguntino que el Baron de Albini tiene baxo sus órdenes se halla en el bayliage de Neuhoﬀ, en cuyo castillo ha sentado aquel comandante el quartel general: dicho cuerpo, que consta de 300 hombres de infantería y 280 de caballería, está cortado y sin comunicacion con los austriacos en fuerza de la marcha de las tropas francesas que atravesaron el Mein por Grunnden y Lengfort durante la accion del 24 de Noviembre acaecida cerca de Aschaffenburgo. El cuerpo que pasó por Grunnden se ha apostado en Hammelberg y Bruchenau, é impide por allí la comunicacion entre Fulda, Wurtzburgo y Bamberg. El otro cuerpo se ha adelantado hasta Wurtzburgo: de forma que dichas tropas maguntinas se hallan cercadas de enemigos. Intentó Mr. Albini retirarse con ellas hácia Elfurth; pero el Landgrave de Hesse-Cassel y el Elector de Maguncia le negaron el tránsito por sus respectivos estados; y solamente á fuerza de instancias concediéron el de los equipages de la oficialidad, con tal que no llevasen escolta armada.

Wurtzburgo 9 de Diciembre.

Antes de ayer se publicó en este quartel general el siguiente artículo relativo al asedio de esta ciudadela: „El 5 al amanecer una gran parte de la guarnicion hizo una salida contra las tropas bítavas que le tienen sitiado. Al cabo de hora y media de combate, los puestos avanzados de los cazadores tuviéron que replegarse á sus principales cuerpos. Al instante mandó el General Dumonceau saliese una partida de granaderos, y acometiese con bayoneta calada á los enemigos: así lo executáron con denuedo, obligando á los contrarios á retirarse precipitadamente al castillo. Las tropas bítavas cogiéron algunos prisioneros, entre los quales se hallan dos oficiales. Estos declaran que los cuerpos de la guarnicion tuviéron gran número de heridos. Entre los holandeses no hubo mas que 13.”

Francfort 11 de Diciembre.

De Praga avisan que el Rector de aquella universidad presentó al Archiduque Carlos 600 estudiantes, que suplicaban al Príncipe los admitiese en la legion de Bohemia.

Se asegura que el General Bellegarde, comandante en jefe del ejército austriaco en Italia, ha recibido orden de no atacar, y de mantenerse en la defensiva, sin duda hasta que reciba refuerzos.

Las últimas noticias de Viena expresan que el Emperador ha pasado revista al cuerpo franco del Austria-Inferior, cuyas banderas se bendixéron con mucha solemnidad, y no tardará en marchar al ejército. En Hungría y Bohemia sigue el armamento del pueblo, y se hace con tanto rigor, que no se libran los hombres casados. — Los voluntarios austriacos de Viena, en número de 400 hombres, y las 3 primeras divisiones de caballería recién formadas en los estados húngaros, se han incorporado ya con el ejército á orillas del Inn, y aun se esperan 2000 hombres de Hungría y otras varias tropas que han salido de Galitzia.

Se habla con mucha variedad en orden á la resolucion del Archiduque Carlos de encargarse del mando de un ejército durante la campaña, y hasta ahora nada hay seguro en el particular.

Manheim 11 de Diciembre.

Los prisioneros que los franceses hicieron el día 13 en la batalla de Hohenlinden llegaron á Munich, de donde los llevan á Augsburgo: su número pasa de 900 hombres. Entre ellos se halla gran parte del cuerpo bávaro, que forma el contingente de aquel Elector. Estas tropas, en las cuales hubo muchos heridos, perdieron toda su artillería. — El ejército austriaco se ha retirado á Muhlendorff, en donde el General Moreau se propone atacarlo quanto ántes.

Un cuerpo de uilhanos austriaco destacado del cuerpo del General Kleinau entró la noche del 2 al 3 en la ciudad de Freysingen, y sorprendió á algunos franceses que habia en ella: unos 300 quedáron prisioneros, y los demas se retiráron á Munich.

Lóndres 10 de Diciembre.

El 2 del mes próximo se tremolará la nueva bandera del Reyno-unido en todas las plazas y castillos de S. M., y en todos los buques de guerra surtos en los puertos de la Gran Bretaña y de sus islas.

Este ministerio ha expedido un extraordinario con pliegos á Viena y otro al ejército austriaco. — Asimismo ha enviado al Lord Keith instrucciones relativas á la esquadra rusa que se halla en los Dardanelos. Dícese que la mayor parte de la inglesa que está en el Mediterraneo irá hácia el canal de Constantinopla para observar la de los rusos.

Las cartas mas recientes de Constantinopla contienen que la referida esquadra rusa se hallaba todavía surta en Rojoot-Dereh, en donde se detiene esperando nuevas órdenes de su corte desde que el Almirante Uschakow ha recibido la noticia de haberse entregado Malta á los ingleses.

Antes de ayer el Baron de Ehrensverd, Ministro extraordinario de Suecia, llegó aquí encargado por su corte de hacer representaciones á S. M. sobre la tropelía que algunas naves de la marina Real británica cometieron con un buque sueco en las aguas de Barcelona.

Se han despachado los 3 cuters mas veleros en busca del último convoy, que salió para el Báltico, á fin de avisarle que vuelva a Inglaterra; y se espera que lo encuentren ántes que algunas de sus embarcaciones entren en puertos rusos. — Un Capitan mercante ingles que huyó de Riga con su embarcacion llegó aquí el día 5; y asegura que de los 300 barcos embarcados en Rusia, muchos consiguieron, como el suyo, escaparse, y entrar en Elseneur.

Basilea 11 de Diciembre.

En Chiavena, quartel general del ejército de los Grisones, se publicó el día 6 una relacion muy circunstanciada de la marcha de aquel cuerpo. Al dexar sus acantonamientos de Suiza se dirigió á marchas forzadas hacia el difícil y peligroso paso del Splugen, por el valle superior del Rhin: el 27 de Noviembre la primera coluna mandada por el General Laboissiere, emprendió pasar la montaña, quando la detuvieron montes de nieve que desprendiéndose de una eminencia arrastráron al precipicio 42 dragonas con sus caballos, los cuales en gran parte fueron muertos ó heridos. Este doloroso acontecimiento separó á la coluna de su General, el qual exponiéndose á grandes riesgos, consiguió llegar al hospedage que hay en la cumbre

del monte. La gente del país miraba como imposible el paso del ejército en esta estación; pero el valor y la perseverancia de nuestros Generales y de sus animosas tropas superaron todos los obstáculos. El General en jefe mandó que á toda costa se abriese camino. En efecto, hechas las disposiciones para ello se repitió el día 1.º del corriente la tentativa de atravesar la montaña. Salió de Splügen la columna, precediendo muchos bueyes que formaban y abrian senda entre yelos y nieve; y seguía una partida de paisanos, que con los gastadores del ejército apisonaban y hacian mas transitable el camino. Sin embargo de esto, las tropas tardaban horas enteras en adelantar algunos pasos. El General Dumas se hallaba en esta columna. El tiempo era pésimo: el viento azotaba, y todas las dificultades se aumentaban. El General Laboissiere, que hacia ya 3 días estaba encerrado en el hospedage de la montaña, viendo el riesgo que corrian las tropas, envió orden á la caballería para que retrocediese; pero el General Dumas, que sabia la firme resolución del General en jefe Macdonald, persistió en la empresa, y dió por escrito la orden de adelantar. Al fin, venciendo obstáculos y peligros, llegó dicha columna á la altura del hospedage; y corriendo los mismos riesgos, y superando las mismas dificultades, se abrió tambien camino hácia la Valtelina. Las demas columnas siguiéron por aquel largo desfiladero formado en medio de elevadas nieves, y el rigor de la estación amenazaba á cada instante cerrarlo nuevamente. A fuerza de industria y de obstinacion pasó la artillería por aquella alta montaña con todos sus cañones y municiones. El General Macdonald, al frente de la 4.ª columna, se vió en los mayores apuros, y á no ser su intrepidez y constancia hubiera vuelto el paso á quedar interrumpido, pues la nieve y el viento impetuoso borraban todo rastro de camino; pero no solo animó á los trabajadores y granaderos, sino que dió el exemplo de trabajar para abrir nueva senda: y no obstante el tiempo terrible que hacia, pasó el día 5 dicho General con sus Ayudantes y la plana mayor; y á fuerza de valor conduxo hasta el referido hospedage quantas tropas le seguian. Imposible es decir quanto padeció el ejército en este paso. Perdió algunos hombres y caballos, y á gran número de soldados se les heláron los pies. En breve se halláron luego todas las tropas reunidas al lado de acá de aquella terrible montaña.

El General de brigada Sarrazin comunicó el día 9 la siguiente orden á las tropas del quartel general de Ginebra: „En consecuencia de lo que ha dispuesto el General Murat, comandante en jefe del cuerpo de observacion, la vanguardia se dirige á Italia por el monte pequeño de S. Bernardo en 3 columnas, mandadas la 1.ª por el jefe de brigada Herculaie, la 2.ª por el Ayudante Fricot, y la 3.ª por el jefe de brigada Dufour. El quartel general saldrá con la 2.ª columna. Los jefes de los cuerpos comunicarán cada dos dias el estado de su situacion y las novedades que ocurran; y los comandantes de las columnas se conformarán puntualmente con las instrucciones que tienen para esta marcha. Cada comandante de columna despachará un oficial con 24 horas de anticipacion para asegurar los alojamientos y los víveres.”

Turin 2 de Diciembre.

Se ha señalado gran número de campanas de este país para fundirlas y hacer cañones.

En Liorna ha publicado el General frances Dupont un aviso ofreciendo entera libertad á los vasallos y embarcaciones de potencias neutrales para su comercio en aquel puerto. Las embarcaciones griegas se consideran tambien como neutrales; y las austriacas, en caso de rompimiento del armisticio, tendrán 10 dias de término para salir libremente con sus cargamentos. „Las naciones que concurren á este puerto (añade dicho aviso) pueden desechar todo rezelo, y venir á recoger con confianza el fruto de sus especulaciones mercantiles. La introduccion de granos les ofrece grandes ventajas, atendido el aumento de su precio en toda Italia, y su entrada se protegerá con particular cuidado. La permanencia de los franceses en esta floreciente ciudad le dará nuevo esplendor; y la seguridad y la libertad serán los cimientos de su comercio. Tal es la intencion del gobierno no ménos poderoso que magnánimo de la República francesa.”

Strasburgo 14 de Diciembre.

El General Duhem ocupó el día 5 la ciudad de Bamberg. El 4 hubo cerca de Burg-Eberach una accion, de cuyas resultas volviéron los austriacos á pasar el Rednitz, y marchan en retirada hácia el Alto-Palatinado.

Acaba de recibirse la noticia de que el General Moreau sigue adelantándose con todo su ejército, y que ha pasado el Inn por varios puntos. Su cuartel general se hallaba el día 7 en Muhlendorff, en donde poco ántes había estado el ejército imperial. El ala derecha, al mando del General Lecourbe, cuyo cuartel estaba el 6 en Holzkirchen, marchó hácia Rosenheim á fin de atravesar por aquel pueblo el mencionado rio. — El cuerpo del General Colaud se halla entre Mosburgo y Freysingon, y tiene cercado un cuerpo de 40 austriacos mandado por el Príncipe de Lichtenstein, que no quiere entregarse.

La vanguardia del ejército de Macdonald se ha apoderado de la Engadina; y la division de Molitor, perteneciente al ala derecha del ejército del Rin, ha ocupado el Vorarlberg para reemplazar al ejército de los Grisones, y penetrar luego en el Tirol por el valle de Montafun.

Segun noticias recientes el General Augereau ha ocupado con sus tropas todo el Electorado de Maguncia y la mayor parte del obispado de Wurtzburgo.

Paris 18 de Diciembre.

El Ayudante general Deverine murió de resultas de sus heridas en Burg-Eberach, y fué enterrado con los honores de que se hizo digno por su valor.

El General de brigada Vial, que salió del Cayro el 3 de Noviembre, y de Alexandria el 6, ha traído pliegos de los Generales franceses de Egipto; y habiendo llegado el 5 del corriente en la embarcacion nombrada el Lodi á S. Tropés, en donde queda haciendo quarentena con el Brigadier de ingenieros Lazousky, ha enviado al gobierno los pliegos que traia. El día 15, luego que se juntó el Consejo de Estado, presidido por el segundo Cónsul Cambacerés, habló este así: „Ciudadanos. No puede el primer Cónsul asistir todavía á esta sesion; pero no quiere retardar comunicaros las agradables noticias del ejército de Egipto que recibió esta mañana. Las tropas permanecen en un estado de fuerza y de abundancia, que desvanece todo temor sobre la suerte de aquella hermosa conquista; cuya de-

fensa tienen á su cargo. El General Menou escribe con fecha de 3 de Noviembre que se halla al frente de 18 á 20⁰⁰ franceses, y de gran número de tropas auxiliares bien armadas y equipadas: que el sueldo está corriente: que en 6 meses no ha tenido siquiera un enemigo con quien pelear, ni un alboroto interior que reprimir: que el Gran Visir, distante mas de 100 leguas del desierto, no tiene ya mas que unas débiles reliquias de su ejército; y se cree que aquel cuerpo no pasa de 6⁰⁰ hombres. — Un navío turco de 80 cañones y una fragata inglesa diéron á la costa, y los franceses recogieron su artillería.”

Es grandísimo el número de cartas, órdenes y disposiciones del General Menou y del jefe de su plana mayor que se han publicado, como asimismo otros varios documentos que tratan del estado de aquel pais. Se dará aquí alguna razon de los de mayor interes. Las dos primeras cartas del General son de 24 de Setiembre. Habla en ellas de las expediciones que hacen varios sabios, miembros de aquel instituto, para examinar las partes y los edificios de Egipto ménos conocidos, extendiéndose sus excursiones hasta las costas occidentales del mar Roxo. A la parte del desierto que hay entre Belbeis y Suez acuden á establecerse árabes cultivadores, que descontentos en Siria han pedido licencia para establecerse y cultivar el distrito llamado Owale, en el qual hay gran cantidad de pozos. Las aguas del Nilo subieron este año á 25½ pies, y regaron todo aquel distrito: habia 37 años que no llegaban á semejante altura. Ha nombrado el General Menou por jefe de la plana mayor de aquel ejército al General de brigada Lagrange en lugar del General de division Damas. Se ha formado un jardín nacional botánico, para el qual pide Menou varias plantas, arbustos y semillas de Europa, 2 ó 3 jardineros, y algunos buenos labradores. — En otra carta de 23 de Octubre dice: „Hace algunos meses que Mr. Courtenay-Boyle, Capitan ingles, encalló en las costas de Egipto: le traté con la mayor atencion y miramiento; y desde que fué cangeado en Damietta se ha conducido como un hombre sin fe y sin honor, excediéndose hasta decir que habia yo proyectado hacerle asesinar en la ciudadela del Cayro. El día de la muerte alevosa del General Kleber me pareció indispensable tomar todas las medidas posibles de asegurar la tranquilidad pública: entre otras dispuse que se llevasen todos los ingleses á la ciudadela, atendiendo no ménos á su seguridad que á la nuestra, pues no hubiera yo salido por fiador de la conducta de mis soldados con respecto á ellos. Mientras estuvieron en el castillo los traté del mejor modo posible, y quando salieron los colmé de regalos, y les dí toda suerte de víveres. Confieso que me ha enfadado su mala fe; pero no merecen que nos acordemos mas de ellos. — El Bey Amurátes, desde el tratado que ajustó con el General Kleber, se conduce muy bien, y cumple exáctamente lo estipulado. Segun dicho tratado no es mas que Principe Gobernador del Said en nombre de la República francesa, y con este título posee las provincias de Girgé y Assuan. — El día 3 de Noviembre no cruzaban ingleses ni turcos á vista de Alexandria y Damietta: habian desaparecido desde el 23 de Octubre, sin saberse donde paraban.” — Con fecha de 1.º del mismo mes da Menou el parabien á Bonaparte por la paz y sosiego del Vendee, por la conquista

de una parte de Alemania, el paso de su ejército por los montes de S. Gothardo y S. Bernardo, por la batalla de Marengo, como asimismo por el restablecimiento de las rentas en Francia, la confianza de la nación en el actual gobierno &c. Luego añade: „El Gran Visir está en Jaffa, en donde hasta ahora apela vanamente á todos los recursos de la fuerza y del despotismo para aumentar un ejército, que no quiere ya medir sus armas con las bayonetas y la artillería de los franceses. Ocho ó nueve mil hombres, que desertan y se reemplazan sucesivamente, componen el total de sus fuerzas. Por orden de este General otomano se está reparando la plaza de El-Arisch con actividad, pero sin inteligencia. Se ha indisputado con los de Naplusa y con el Baxá Djezard; y todos los árabes le han declarado guerra, y roban sus caravanas. Doscientos ingleses se han reunido con las tropas del Gran Visir, y las adiestran en el ejercicio del cañón. En el campamento turco reside un Enviado ruso, pero lo miran con mucha desconfianza. Me ha escrito el Gran Visir varias cartas, unas viles, otras insolentes, para pedirme la paz. Siempre le respondo que debe tratarse en París. El Capitan Baxá Hussein cruzó desde Damietta hasta Alexandria con 20 ó 25 velas, entre las cuales habia 10 ó 12 navíos de línea: el que él monta es de 3 puentes, y se llama el Selim. Este Almirante turco es enemigo personal del Gran Visir, y aborrece de todo corazón á los ingleses: desea ardentemente la paz, y celebraria concluir con nosotros un tratado que sirviese á asegurar su influxo con el Sultan. Nos tratamos con mucha urbanidad, y nos hicimos recíprocamente regalos..... He formado enlaces con todos los Príncipes de los países que me rodean, y de todas partes llegan caravanas; me ocupo en formar en Suez un gran emporio de comercio; y me propongo hacer que Alexandria sea á un mismo tiempo plaza de guerra y mercantil. Seguimos reclutando gente ademas de las tropas auxiliares: en el Egipto Superior mas de 200 musulmanes se han alistado en nuestras banderas. Se van estableciendo muchas fábricas: ya las hay de cerveza, paños, pólvora, velas de cera, galones de oro y plata y sombreros: hacemos vino, y tenemos una excelente tenería. Se abren buenos caminos con filas de árboles á sus lados: se trata de abrir canales de regadío, y se hacen otras muchas obras útiles.” Repite el General Menou en esta carta que está conforme el prest del ejército, que sus tropas estan perfectamente vestidas y mantenidas, y que observan la mejor disciplina.

El referido General Vial al remitir los pliegos avisa desde S. Tropés que trae 7 colas de caballo, insignias militares del Gran Visir, ganadas por los franceses en la derrota que aquel caudillo otomano padeció en Heliópolis. Quando el ciud. Vial salió de Egipto se gozaba en todo el país la mayor tranquilidad; y desde que se habian retirado los enemigos que cruzaban delante de Alexandria, estaban libres los mares de aquellas costas.

Valencia 13 de Diciembre.

Esta Real sociedad económica en celebridad del feliz cumpleaños de la Reyna Ntra. Sra. tuvo junta pública en las casas consistoriales el día 9 de este mes, presidida por el director Marques de Valera, con asistencia de un numeroso concurso de las clases mas distinguidas y útiles del estado. El salon, que se hallaba autorizado con los retratos de SS. MM., se adornó é ilu-

minó, colocándose un templo dedicado á la inmortalidad, en el que se leían versos é inscripciones alusivas á los niños y niñas premiadas sentados en la gradería, á quienes coronaba desde el centro una estatua que representaba la sociedad, acompañada de otras dos simbolizando la religion y la educacion. Principióse con un breve discurso que dixo el director Marques de Valera, exhortando al establecimiento de las sopas económicas en beneficio de los pobres de todos estados. Siguió el contador D. Manuel de Velasco con otro discurso sobre la necesidad de mejorar la educacion popular y remediar muchos abusos que se advierten en daño del pais y de su cultura é industria. El secretario D. Francisco Peyrolon leyó el extracto de las actas de la sociedad desde el 11 de Diciembre de 1799, y publicó la adjudicacion del premio de una medalla de plata con el nombre del premiado y patente de socio de mérito en favor de D. Joachín de la Croix, Capitan de Fragata é ingeniero hidráulico, autor de una memoria indicativa de los montes de este Reyno, clase, calidad, uso, abundancia y escasez de sus maderas, causas de la decadencia de ellos, y medios de evitarla y de asegurar la permanencia: el acuerdo de impresion y mencion distinguida de la memoria sobre mejora del plantío de olivos por el P. Fr. Miguel del Campo, del convento de S. Agustin de Alcira: patente de socio de mérito como *accessit* al P. Fr. Joseph Lorenzo Feixoo, de las Escuelas pias de esta ciudad, autor de una memoria sobre los varios sistemas establecidos para socorrer y extinguir á los mendigos, contrayendo á esta ciudad y otras del Reyno alguno de ellos: finalmente la gratificacion de 10 rs. vn., tambien como *accessit* al premio ofrecido, en favor de D. Vicente Ignacio Franco, socio de mérito, por haber presentado la descripcion topográfico-económica de la gobernacion de Valencia. Por mano del director se distribuyéron á niños y niñas de las escuelas y enseñanzas de esta ciudad 44 premios; los 12 costeados por la sociedad, 16 por el Exc. Sr. Arzobispo de Valencia Fr. D. Joachín Company, 6 por otro socio, 4 por el socio contador Don Manuel de Velasco, 4 por D. Juan Antonio Martinez de Hermosilla, y 2 por el vice-archivero D. Joseph Vicente Ibarra. Otros premios de 100 rs. recibió quatro discípulos de la Real academia de S. Carlos, artesanos ó fabricantes, ofrecidos 2 por la sociedad y 2 por el dicho contador. A todos se agració igualmente con medallas de plata, en las que se veia grabado el emblema de la sociedad. Don Vicente Rodrigo, alumno premiado, recitó unas endechas en accion de gracias, y D. Vicente Rubio pronunció una arenga gratulatoria, y concluida dixo otra á nombre de las niñas Doña Antonia Aparici, y cantó acompañada de la orquesta una poesia en loor de la sociedad. Continuó D. Joseph Inocencio de Llano, secretario de la junta gubernativa de comboyes, leyendo una noticia histórica de su establecimiento, progresos y estado; y en nombre de D. Tomas de Otero y Don Joachín de la Croix publicó el secretario el informe ó memoria sobre las observaciones hechas de orden de la sociedad en el cultivo del cacahuete. Don Pedro Pichó recitó unos endecasílabos al objeto de la junta pública, y D. Estéban Chayx una oda al mismo asunto; y se concluyó el acto con música. La sala de juntas ordinarias se franqueó al público, hallándose expuestas en ella las obras premiadas y las demas que posee la sociedad.

Madrid 9 de Enero de 1801.

El miércoles de esta semana, fiesta de la adoracion de los santos Reyes, pasó el Rey Ntro. Sr. á la Real capilla de palacio, acompañado de los Grandes, Embaxadores, Mayordomos de Semana y otros individuos de la Real casa; oyó S. M. la misa solemne, que celebró de pontifical el Emo. y Exc. Sr. Patriarca de las Indias, y ofreció en manos del mismo Prelado tres preciosos cálices con oro, incienso y mirra. Concluida la funcion, á la que asistieron desde las tribunas la Reyna Ntra. Sra., el Príncipe Ntro. Sr., y los Sres. Infantes, se restituyó S. M. á su quarto con el propio acompañamiento.

En el regimiento de infantería de Hibernia se ha servido promover el Rey á primer Teniente de granaderos al de fusileros D. Eulises Geogehan; á primeros Tenientes á los segundos de granaderos D. Joseph Llopis, Don Diego García y D. Ricardo Butler, y á los de fusileros D. Claudio Lovis y D. Jayme Butler; á segundos Tenientes de granaderos á los de fusileros D. Joseph Varela, D. Mario del Carmen Valdina y D. Bartolomé Cino; á segundos Tenientes á los Subtenientes de granaderos D. Carlos de Caumont y D. Juan María Narganes, y á los primeros Subtenientes D. Manuel O-Daly, D. Pedro Dejouy, D. Pablo Roselló, D. Miguel Purcell, Don Manuel de Olmedo, D. Joachín Buil, D. Carlos Stonor, D. Felipe Ancora y D. Benito Albini; á primeros Subtenientes á los segundos D. Agustin Poncerot, D. Bernardo Alvarez, D. Blas Alvarez, D. Joseph Aguado y Oquendo, D. Tomas Canton, D. Guillermo Lions, D. Andres Aguado y Oquendo, D. Joseph Alvarez, D. Pedro Dalesme y D. Juan O-Laughlin, y á segundos Subtenientes al Cadete D. Manuel Quarteraro y O-Donovan y al Sargento primero del de infantería de la Corona D. Gerónimo Guia: en el batallon de Voluntarios de Tarragona á Capitan primero al segundo y primer Ayudante D. Gregorio Llañes; á primer Ayudante al Capitan segundo D. Pedro Llavanera; á Capitan segundo al primer Teniente graduado de Capitan D. Joseph de Calva; á primer Teniente al segundo D. Joachín Cundaro; á segundos Tenientes á los primeros Subtenientes D. Antonio María Boix y D. Manuel Gonzalez; á primeros Subtenientes á los segundos D. Tomas Padrinas y D. Francisco Cañellas, y á segundos Subtenientes al Sargento primero D. Joseph Algué y á los Cadetes del primer batallon de Voluntarios de Barcelona D. Jacinto Lladós y D. Juan Teran; y en el de Cazadores voluntarios de Barbastro á primer Teniente al segundo D. Mariano Espatolero; á segundo Teniente al primer Subteniente, graduado de Teniente, D. Joseph Diaz; á primer Subteniente al segundo Don Gregorio Ferrer, y á segundo Subteniente al Sargento primero D. Mariano Calafell.

Tambien ha conferido S. M. Compañía en el regimiento de caballería de Montesa á D. Pedro Camba, Teniente de la Real brigada de Carabineros.

En América. El Rey se ha dignado conferir la plaza de Oficial tercero de la Contaduría de Real Hacienda de Veracruz á D. Joseph Pablo Calvo: la de Oficial de la mesa de bebidas prohibidas de la misma Contaduría á D. Juan Nepomuceno Urquiz; y para la de Escribiente de la misma oficina á D. Juan Hernando.

Consiguiente á lo que se anunció al público por medio de los diarios de 24 y 28, y la gazeta de 26 de Diciembre último, se verificó en la mañana del lunes 29 del mismo, á presencia de un numeroso concurso, el sorteo de las 37 rentas vitalicias, y pico de otra que correspondia á los billetes de la rifa de la Real Caja de Descuentos de esta corte, vendidos durante la primera quincena del juego que concluyó en 15 de Noviembre último, entre los números individualmente comprendidos en las 38 secciones que el sábado anterior 27 habian salido por suerte; y han tocado dichos premios ó rentas á los billetes señalados con los números que siguen.

1,310.	809,220.	525,089.	719,001.	182,313.
732,647.	783,062.	769,561.	244,258.	781,680.
514,623.	353,322.	72,287.	209,690.	
504,518.	732,629.	523,729.	333.	732,642.
504,515.	718,997.	244,270.	574,064.	746,565.
514,602.	522,591.	719,007.	522,566.	
732,662.	739,925.	401,758.	403,921.	182,283.
349.	811,315.	811,302.	823,902.	522,595.....

A este último por el pico de accion que le ha tocado le corresponden 5210 rs. y 30 mrs., si su dueño quisiese redimir la parte de renta vitalicia percibiendo el capital por una vez. Los sugetos que tengan los referidos billetes, si por sí ó por persona de su confianza no los pudieren presentar sin que se les cause gasto, ó incomodidad, en la Real Caja de Descuentos de esta corte, los entregarán al mismo expendedor respectivo de quien los tomaron, exigiendo de él un recibo que les sirva de resguardo ínterin se les devuelve. Este expendedor ó expendedores los dirigirán inmediatamente á la Direccion de la Caja, para que disponga su comprobacion, y hecho esto se extenderá la correspondiente escritura de imposicion á renta vitalicia, en los términos que quiera constituir la el interesado, con arreglo á las tablas prescriptas en el prospecto de la rifa, publicado por suplemento á la gazeta del martes 7 de Octubre último: pero si los dueños en lugar de constituir su respectiva accion en renta vitalicia prefiriesen el percibir desde luego los 1200 rs. del que habla el capítulo 10 de la Real Cédula de 1.º de Diciembre de 1799, se les entregará inmediatamente esta suma en moneda metálica en la Real Caja de Descuentos á todos los que presenten en ella los billetes premiados, y en las Administraciones de las provincias á los interesados que se hallen en ellas y quieran percibirla en el mismo parage donde los compraron. Sin perjuicio de la suerte que ha cabido á los billetes señalados con los números que van indicados, tienen ademas derecho á los 79 sorteos que se han de hacer en las épocas que señala el referido prospecto, en los cuales entrarán tambien todos los billetes que se emitan ó vendan hasta dichas épocas, desde que se dió principio á su venta, sin embargo de que no hayan obtenido premio; y no obstante de que sobre esto estan hechas ya todas las advertencias necesarias, se repite para noticia de los jugadores.

El 3 del corriente se perdió en esta corte el vale Real de 600 pesos, número 405,224. Quien lo hubiese hallado lo entregará á D. Francisco de Ibarreche, del comercio, plaza mayor.

A consecuencia de las Reales resoluciones de S. M. y providencia dada por el Sr. D. Sebastian de Torres, del Consejo de S. M. y Alcalde en su Real casa y corte, ante D. Juan Bazategui, escribano de provincia, se saca á pública subasta por 30 dias, como perteneciente á la memoria que para dotar huérfanas parientas pobres mandó fundar el Exc. Sr. D. Joseph de Garro, una casa sita en la corredera de S. Pablo de esta corte, núm. 22, manz. 449, que comprehende de sitio 2486 pies, y está tasada en 101,073½ rs. Quien quisiere hacer postura á ella lo executará ante dicho Sr. Alcalde por la escribanía del citado Bazategui.

Para el remate de las casas que en esta corte pertenecen á las memorias que en la iglesia colegial de la villa de Briviesca fundaron D. Francisco de Soto y Guzman y Doña Antonia Muñoz, su muger, que son una en la calle de Jesus Maria, barrios de la Merced, núm. 10, manz. 49, que tiene 5132½ pies de sitio, tasada en 367,113 rs.: y otra en dicha calle, núm. 15, manz. 47, con 1747½ pies, tasada en 319,299 rs. 17 mrs., se ha señalado el dia 13 de este mes á las 12 de su mañana, en la audiencia del Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, ante D. Tomas de Sancha, Escribano del número. — Para el remate de otras dos en la calle de los Abades, barrios de S. Cayetano, la una núm. 17, manz. 65, que tiene 5896¾ pies de sitio, tasada en 308,078 rs.; y la otra en la misma calle, núm. 8, manz. 64, con 277¾ pies, tasada en 46,874 rs., y dan por ámbas la tasa en vales Reales: se ha señalado el dia siguiente 14 en la propia audiencia. Quien quisiere interesarse en su compra acuda á la hora señalada. — Y para el remate de otra casa sita en la calle del Mesón de Paredes, núm. 1, manz. 56, perteneciente á las memorias que en el colegio de Esculapio del Avapies fundaron Fernando Fernandez y Maria Villa, que tiene 3380 pies de sitio, y está tasada en 58,984 rs., se ha señalado el dia 15 desde las doce á la una de su mañana en la audiencia de dicho Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, y escribanía del número de D. Tomas de Sancha. Quien quisiere comprarlas acuda á la hora y parage señalado.

Por providencia del mismo Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, y por el oficio de D. Casimiro Antonio Gomez, se estan subastando dos casas pertenecientes á las memorias de D. Bartolomé Anuncibay, sitas una en la calle del Escorial, con vuelta á la de la Madera, núm. 16, manz. 462, tasada en 108,426 rs., y la otra en la calle del Rubio, núm. 7, manz. 471, valuada en 14,985 rs. Quien quisiere hacer postura acuda á la citada escribanía.

Se abre subscripcion á una estampa en pliego de marca mayor, que representará la vista de la ciudad de Salamanca, tomada desde el teso llamado de la Ferría, cuyo sitio eligió D. Antonio Pons para colocarla en su viage por España. Don Félix Prieto, grabador de láminas y de medallas, director de la Real escuela de dibujo de dicha ciudad, y autor de la que se ofrece, prefirió el mismo punto de vista, porque la multitud y hermosura de los principales edificios que se descubren desde él ofrecen un magnifico campo donde extenderse. Esta idea podrá ser útil á los profesores de arquitectura, y de gusto á los aficionados á las bellas artes. Se subscribe, adelantando 16 rs. por cada exemplar, en la librería de Barco, carrera de S. Gerónimo; en Cádiz en la de Pajáres, en Sevilla en la de Berard, en Zaragoza en la de Monge, en Valencia en la de Boada, en Málaga en la de Carreras, en Barcelona en la del diarista, en Valladolid en la de la viuda de Santander, en Plasencia en la de Pis, en Granada en la de Colon, en Murcia en la de Gomez, en Bilbao en la de Marin, en Alicante en la de la viuda de España, en la Coruña en la de Soto, en Pamplona en la de la viuda de Longas, y en Salamanca en la de la viuda de Alegria: los que no subscriban pagarán 4 rs. más. Concurriendo el competente número de subscriptores dará el mismo autor en estampas separadas las vistas de los principales edificios de dicha ciudad, que han

merecido la atención de sabios arquitectos y viajeros.

Historia general del Perú, ó Comentarios Reales de los Incas, por el Inca Garcilaso de la Vega: nueva edición en 8.^o y 12.^o: tomo 11, en el que se refiere la prision y castigo de Gonzalo Pizarro, de su Maese de Campo Francisco Carvajal y otros: causas de nuevos alborotos: levantamiento de Francisco Giron y de D. Sebastian de Castilla; y noticia de otros muchos sucesos dignos de memoria. Se hallará con los anteriores y á los mismos precios en la librería de Villareal, calle de las Carretas.

Galería de mugeres fuertes, traducida del frances: 4 tomos en 8.^o Veinte heroínas divididas en quatro clases, esto es, en judias, bárbaras, romanas y christianas, hacen el papel principal de esta obra, acompañando otras tantas historias de damas ilustres, entre ellas muchas españolas. La historia, la poesía y los retratos de las heroínas, grabados por uno de los mejores profesores de esta corte, ilustran la obra, la qual demuestra que las mugeres son capaces para el gobierno y aun para el mando de un ejército. Se hallará en la librería de Roquel, calle de los Preciados, á 48 rs. en papel y 70 en pasta.

Cartilla rústica para uso de los labradores, hortelanos, jardineros, dueños de casas de campo y personas dedicadas á cultivar jardines, flores &c.: comprehende en cada mes su historia, la etimología de su nombre, costumbres de los gentiles, instrucción para sembrar, trasplantar, podar, enxertar, recoger plantas medicinales: y precede un discurso sobre la vida campestre, todo de mucha utilidad. Se hallará á 2 rs. en las librerías de Quiroga, calle de las Carretas, y de Castillo, frente á S. Felipe: puede ir por el correo.

Teatro Español por D. Vicente García de la Huerta, ó coleccion completa de las mas selectas comedias de figuron, capa y espada, heroycas, tragedias, saynetes y demas dramas de nuestros mejores poetas. El colector ademas de restituir á su primitivo esplendor las producciones de nuestros ingenios mas originales y fecundos, presenta al frente de cada pieza su argumento con noticias concernientes al autor: tomos 9, 10, 11 y 12 de la parte 3.^a y 4.^a, que contienen las comedias heroycas que han merecido en todos tiempos la mayor aceptación del público. La parte 4.^a contiene una coleccion de los mejores saynetes de nuestros teatros. Estos 4 tomos, con los quales concluye la obra, se hallarán con los 12 anteriormente publicados en la librería de Villareal, calle de las Carretas, á 7 rs. cada tomo en rústica.

La Acelina, drama en 3 actos, por D. E. T., representada en el teatro de la calle del Príncipe. — El Preso ó el Parecido, melodrama en un acto, traducido del frances por D. E. T., representado en dicho teatro, en 8.^o á 3 rs. Se hallarán en las librerías de Quiroga, calle de las Carretas y de la Concepcion. En las mismas se venden todas las piezas del Teatro nuevo Español, sueltas y encuadernadas en tomos.

Un quaderno con 24 minuets de los mas célebres y particulares, para guitarra y baxo: 7 sonatinas de Pleyel para guitarra con 2 acompañamientos concertantes: 4 contradanzas de Pleyel para 2 guitarras: 6 minuets de Haydn con sus tríos á 2 violines y baxo: 12 contradanzas para 2 violines, y otras 12 para violin solo; todas con la explicacion de bayle. Se hallarán en la librería de Campins, calle de las Carretas, y en la de Campo, calle de Alcalá. — Seis sonatas á violin y baxo, por Manalt: una obra de 6 duos fáciles para violines, de Wutky: la ópera 5.^a y 30 de los de Pleyel, tambien para violines. Se hallarán en la librería de Millana, detras del correo.